

“¿ES BUENO O MALO?”, INQUIERE ECONOMISTA PABLO ANTOLÍN:

# OCDE se pregunta por qué hay distinta edad de jubilación en Chile

El experto recuerda que solo dos países de la entidad diferencian la edad de retiro entre hombres y mujeres.

J. AGUILERA

Uno de los principales mensajes del último Pensions Outlook que elaboró la OCDE para el 2024 remarca que si bien los activos previsionales en los países del bloque han aumentado, uno de los principales desafíos es avanzar a sistemas más inclusivos y de mayor cobertura, que consideren particularmente el contexto de mayor envejecimiento de la población.

Este mensaje fue el que expuso el economista jefe de la Unidad de Pensiones del organismo, Pablo Antolín, durante una visita a Chile, en la Facultad de Administración y Empresa de la UDP. Aunque evitó hacer comentarios específicos sobre cómo aplicar estos principios a la discusión previsional en Chile, deslizó una opinión acerca de uno de los temas que están ausentes en la reforma: un incremento en la edad de jubilación. “En todos los países de la OCDE, excepto Corea y Chile, la edad de jubilación del hombre y la mujer es la misma. ¿Es bueno o malo? Ahí lo dejo”, dijo.

Este punto se vincula con uno de los temas que Antolín se ha dedicado a analizar, luego de que el Gobierno solicitara a la



HECTOR ARAVENA

Pablo Antolín expuso en un encuentro organizado por la UDP y CFA Society.

OCDE un informe sobre la posible implementación de un seguro de longevidad en Chile. El representante tampoco dio detalles de este informe —cuya versión final se entregó en septiembre, pero aún no es público—, pero sí justificó uno de los aspectos más cuestionados por ciertos sectores del Congreso: el cálculo de las pensiones a partir de una tabla de mortalidad que considera una esperanza de vida al jubilar hasta 110 años.

Según Antolín, “las tablas de mortalidad son un elemento esencial para proteger a los individuos. Tienen que ser tablas bien hechas, con buenos datos, con las mejores técnicas

que existen y tienen que llegar hasta los 110 o 125 años”. Aunque usarlas para calcular la pensión es opcional, dijo, tiene una implicancia positiva: “En otros países, mucha gente llega a los 60 o a los 70 (años) y no tiene nada en su cuenta. Otros, como Australia, se mueren y se quedan con la mitad de los activos en su cuenta, porque han sido demasiado conservadores”.

“El Mercurio” también consultó al experto por su opinión sobre la viabilidad de un préstamo previsional, frente a lo cual solo indicó que “cuando uno da dinero de cotización previsional al Estado, está generando derechos de pensión”.